

nischen Vereinigten Arbeiterpartei und Vorsitzenden des Staatsrates der Volksrepublik Polen, Wojciech Jaruzelski, zu einem Besuch in die DDR ein. Die Einladung wurde mit Dank angenommen.

17. Dezember 1985

## Grußadresse zum 40. Jahrestag der Gründung der Konsumgenossenschaften der DDR

Liebe Genosseschafte(r)innen und Genossenschafte(r)!

Aus Anlaß des 40. Jahrestages der Gründung der Konsumgenossenschaften der Deutschen Demokratischen Republik übermittelt das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands allen Mitgliedern, Werktätigen der konsumgenossenschaftlichen Handels- und Produktionsbetriebe und ehrenamtlichen Funktionären die herzlichsten Grüße und Glückwünsche.

Unmittelbar nach der Befreiung des deutschen Volkes vom Hitlerfaschismus gegründet, haben sich die Konsumgenossenschaften der **DDR** ganz im Sinne der progressiven Traditionen proletarischer genossenschaftlicher Bewegung in den vergangenen vier Jahrzehnten zu einer bedeutenden Handels- und Massenorganisation entwickelt, die einen wichtigen Platz im gesellschaftlichen Leben unseres Landes einnimmt. Die 4,5 Millionen Mitglieder, die über 250000 Werktätigen in Handel und Produktion sowie die 190000 ehrenamtlichen Funktionäre leisten einen hervorragenden Beitrag zur Verwirklichung der auf das Wohl des Volkes gerichteten Hauptaufgabe in der Einheit von Wirtschafts- und **Sozialpolitik, zur ständigen Stärkung der DDR. Durch ihre gute Arbeit festigen sie zugleich das Vertrauen der Bürger zu ihrem sozialistischen Staat.**

In 37 000 konsumgenossenschaftlichen Handelseinrichtungen und Gaststätten, die 1985 für 35,5 Milliarden Mark Waren verkaufen und Leistungen erbringen, tragen die Mitarbeiter maßgeblich zur Sicherung des anerkannt hohen Niveaus der Versorgung bei. Mit ihrer Qualitätsarbeit im Verkauf, in der Gastronomie, in der Arbeiter- und Schülerversorgung wirken sie unmittelbar für das Wohlbefinden der Bürger in den Städten und Gemeinden, in Betrieben und Schulen. Von volkswirtschaftlichem Gewicht sind auch die kontinuierlich gestiegenen Leistungen der 64 konsumgenossenschaftlichen Produktionskombinate und Betriebe, deren industrielle Warenproduktion 1985 5,5 Milliarden Mark betragen wird, sowie die vielfältigen Initiativen zur Erschließung von Reserven für den Leistungsanstieg und zur weiteren Senkung der Kosten und Verluste.

Im Verlauf ihrer Wahlen in diesem Jahr haben sich die Konsumgenossen-